

Finale nationale à Roquefort (12) en mars 2014

Après les plateaux du Cantal au pays de la gentiane, il y a deux ans, c'est le causse du Larzac qui accueillera fin mars (du 27 au 29) les 19 meutes qualifiées pour cette finale nationale.

Un territoire, havre de paix pour les milliers de brebis qui y paissent en toute quiétude, mais qui évoque aussi des événements militants, symboles de luttes populaires : agrandissement du camp militaire en 1971 ou encore manifestation altermondialiste en août 2003.

La finale nationale ne réunira certes pas les 200.000 personnes qui ont répondu ce jour là à l'appel de la Confédération paysanne mais, dans un contexte bien plus convivial et détendu, les responsables de l'A.F.A.C.C.C. 12 attendent beaucoup de monde pour cette finale dans une région fief de la chasse aux chiens courants mais aussi du bon goût et des traditions françaises.

plus profond de ses caves naturelles aménagées à même le roc dans l'éboule du Combalou, de 2 km de long et 300 m de large.

Un biotope remarquable

Du point de vue géographique, le Larzac est le plus vaste et le plus méridional de tous les causses. Il matérialise une fraction Sud du Massif central et se situe principalement dans le département de l'Aveyron. Son altitude est comprise entre 600 mètres et 900 mètres environ. Ses limites naturelles sont souvent nettes et sont représentées par des cours d'eau qui contribuent à son érosion. Il s'étend au Nord-Est bordé par la rivière Dourbie qui le sépare du causse Noir, puis est, au Nord-Ouest, bordé par la rivière Tam qui le sépare du Causse Rouge. À l'ouest, il atteint la dépression de Roquefort.

Sept communes ont donné leur accord pour l'organisation de la finale sur leurs territoires.

Ainsi les organisateurs ont à leur disposition plus de 10.000 hectares pour les découplers !

C'est dire qu'il y a bien peu de chance que les meutes se croisent ou soient gênées par le passage d'un concurrent précédent...

Sur ces territoires caussenards, ces vastes plateaux entrecoupés de quelques vallées, il sera très facile de suivre les chasses et surtout de voir évoluer les meutes.

Juchés sur les quelques promontoires dont l'érosion n'a pu venir à bout, les juges et les spectateurs ne devraient avoir aucun mal à observer le travail des chiens et à identifier les animaux poursuivis.

Le peu de terre qui ne laisse pousser que quelques pieds d'herbe à mou-ton, le sol raviné par l'érosion duquel émergent quelques cailloux font que la voie est généralement très fine et s'évapore très vite, surtout par vent du sud qui peut souffler en fortes rafales et emporter sentiment et récris des chiens.

Les couverts sont faits de buis et de genévriers et de bois de sapins.

Dans tous les cas, il faudra des chiens appliqués en cette période de l'année où la voie n'est généralement pas excellente.

Cela dit, la finale régionale "lièvre" de la région 6, organisée en 2011 sur

Un village mondialement connu

Le lieu de rendez-vous choisi n'est autre que le village de Roquefort, dans le Sud Aveyron.

Roquefort en Aveyron, situé au pied du Rocher du Combalou, classé Site Remarquable du Goût, est un village unique en son genre. C'est bien là, et uniquement là, au plus profond de ses caves, qu'est affiné le célèbre fromage de Roquefort, 1^{ère} Appellation d'Origine.

Située dans le Parc naturel régional des Grands Causses, la cité fromagère de Roquefort, altitude 630 mètres, 679 habitants, s'étire au flanc du célèbre éboule du Rocher du Combalou, au sud du Larzac.

Sous des aspects tranquilles, Roquefort est aussi un village industriel où travaillent près de mille personnes à l'affinage du fameux fromage de brebis surtout.

Tradition remontant à plus de mille ans, celle-ci est jalousement gardée au

ces territoires là, a permis d'assister à de très belles chasses.

Alors pourquoi pas pour la nationale ?

Et vu la qualité des meutes que l'on rencontre dans les différents concours, les spectateurs, toujours aussi nombreux dans cette région qui se veut fief de la chasse aux chiens courants, devraient assister à de belles prestations.

L'organisation

Les meutes seront accueillies dans la somptueuse salle de fêtes de Roquefort, une infrastructure de grande capacité d'accueil

Des box sous chapiteaux permettront aux propriétaires d'exposer leurs meutes juste devant la salle des fêtes

Côté concours, trois meutes seront qualifiées pour chaque région qui organise des concours lièvres. Six régions remplissent cette condition.

On aura donc 18 meutes qui viennent des qualifications, auxquelles il faudra ajouter la meute qualifiée d'office parce que victorieuse en 2012.

Les découplers se feront (suivant les consignes de la commission des épreuves) de la façon suivante : 7 meutes le vendredi, une à 8h, deux à 10h, deux à 14h et deux à 16h ; huit le samedi aux mêmes horaires (mais deux à huit heures) et 4 le dimanche matin.

Les résultats seront divulgués dans l'après midi du dimanche.

Côté festivités, outre les repas concoctés par "Larzac Animation Chien Courant", ce sont des traiteurs et producteurs du coin qui proposeront les spécialités locales : roquefort, agneau du causse, aligot de l'Aubrac et bien d'autres mets.

Mais c'est la soirée du samedi qui devrait être la plus festive avec des animations musicales pour faire que ces deux événements soient non pas une foire mais une véritable fête.

Les sonneurs du débouché de Cirey seront présents sur site et dans la salle des fêtes de Roquefort.

Voilà donc une épreuve pleine de promesses à bien des égards, disputées, notez-le, entre le 27 et le 29 mars 2014

Nous y reviendrons bien entendu !

